
 会 議 録 

会 議 名 令和５年度 第２回東松山市子ども・子育て会議 

開 催 日 時 令和５年１１月１５日（水） 
開 会  １５時００分 

閉 会  １６時００分 

開 催 場 所 東松山市総合会館 ３階 ３０２会議室 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 会長、副会長の選出 

６ 協議事項 

①第３期ひがしまつやま子ども夢プラン（仮称）の策定について  

７ その他 

８ 閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数    ０名 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

会 長 峯 岩男 出席 委 員 大辻 猛 出席 

副会長 田中 美智子 出席 委 員 岡部 洋 出席 

委 員 岩本 教裕 欠席 委 員 関口 恵子 出席 

委 員 細野 彰 欠席 委 員 庭野 さやか 欠席 

委 員 山本 和順 出席 委 員 岡部 菜摘 欠席 

委 員 川口 明子 欠席 委 員 前田 菜摘 出席 

委 員 木村 貴世 出席    

事 務 局 

子ども家庭部部長  神庭 法子 子育て支援課副課長 高瀬 裕昭 

子ども家庭部次長  田島 裕之 保育課副課長    山崎 恵子 

子育て支援課課長  大石 和夫 子育て支援課主査  飯塚 規文 

保育課課長     阿部 康裕 子育て支援課主査  小山 亜耶 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 事務局：大石課長 

２ 委嘱状交付 神庭部長より代表として峯委員に交付 

３ あいさつ 神庭部長あいさつ 

４ 自己紹介 委員及び事務局自己紹介 

５ 会長・副会長

の選出 

（事務局） 

「東松山市子ども・子育て会議条例」第５条により、会長、副会長は

互選とあります。御意見ありますか。 

           

  →委員より発言なし 

 

（事務局） 

 もし、御意見がなければ、事務局案として、会長を峯委員、副会長

を田中委員と考えておりますが、いかがでしょうか。 

 

→異議なし 

 

（事務局） 

では、会長を峯委員、副会長を田中委員にお願いいたします。 

 

（峯会長） 

就任挨拶 

６ 協議事項 

（峯会長） 

 協議事項に入る前に、本日の会議における会議録署名委員を指名さ

せていただきます。山本委員と木村委員にお願いします。 

 

（山本委員と木村委員 了承） 

 

次に、本日の会議の公開について確認いたします。 

本日の協議事項は非公開とする内容はなく、公開としたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

 

（一同了承） 
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異論がないようですので、本会議は公開とします。 

事務局に伺います。本日傍聴人はいますか。 

 

（事務局） 

 おりません。 

 

（峯会長） 

それでは、協議事項① 第３期ひがしまつやま子ども夢プラン（仮

称）の策定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局：飯塚主査） 

はじめに、業者委託について入札が不調・中止となったため、ニ

ーズ調査については職員が行い、その後の分析・計画策定等を業者

に委託契約予定でおります。  

 

－資料１に基づき、第３期ひがしまつやま子ども夢プラン（仮称）

の策定 １ ニーズ調査の実施方法（予定） について説明－ 

 

（峯会長）  

 入札が不調に終わり、今回のニーズ調査は事務局で行い、事務処理

上、電子申請といたします。 

 調査対象数については第１期・第２期と同程度、設問数は若干増加

しております。また、今回はこどもを対象とした調査を予定しており

ます。 

 以上の内容となりますが、この件について、御意見、御質問等はご

ざいますか。 

  

（山本委員） 

 今回、インターネットを活用するとのことですが、セキュリティは

どうですか。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 保護者用調査に使用する電子申請システムは埼玉県で導入してお

り、精度が高く安全であると言われております。また、今回は無記名

での回答となり、個人情報を取得することはありません。 
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 また、こども用調査については、普段使用している学習用端末を使

用し無記名での回答のため、セキュリティの問題はないと思われま

す。 

 

（山本委員） 

 通知をする際の個人情報の取扱が重要となりますよね。受け取った

側のその後の処理について、何等かの記載をする必要があると思いま

す。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 対応を検討いたします。 

 

（峯会長） 

 問題が起こらないよう対応をお願いいたします。 

  

（関口委員） 

 どのくらいの回答率を見込んでいますか。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 本計画について、第１期策定時は６０．９％、第２期策定時は５５．

４％の回答率でした。また、本市広報広聴課で行っている市民意識調

査について、Ｒ２年度は６４．１％、Ｒ４年度は５６．１％となって

おり、回答率は減少傾向にあります。 

 今回はインターネット回答となりますが、本市の国勢調査のインタ

ーネット回答率は４１．９％であり、また、今回の調査は子育て世代

が対象であることからインターネットでの回答に抵抗はないと思わ

れ、今回の回答率としては５０％程度を見込んでおります。ただ、初

めてのことなので、わからないところもあります。 

  

（関口委員） 

 自分がやるとなると、長すぎて無理と思ってしまいます。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 回答率を上げる取組として、通知する際に、今回の回答が地域の子

育て支援の充実につながることを明記するとともに、調査数や概要を
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紙で示す予定でおります。また、システムに回答の保存機能があるた

め、保存方法もお伝えいたします。 

 また、回答率が低かった場合は、リマインド通知を送付予定です。 

 

（峯会長） 

 このような調査は、だいたい５割を超えれば信憑性はあると言われ

ております。 

 

 それでは、続いて説明をお願いいたします。 

 

（事務局：飯塚主査） 

－資料１～資料５に基づき、第３期ひがしまつやま子ども夢プラ

ン（仮称）の策定 ２ 調査票設問案 について説明－ 

 

会議の前に委員のみなさまに資料を御確認いただき、本日御欠席の 

岩本委員より御意見をいただいております。  

校長会の中で、こども用調査の設問５については、小中学生には難  

しい設問ではないか、違う内容でもよいのではないかという意見が上

がっているとのことです。  

 

（峯会長） 

 この件について、御意見、御質問等はございますか。 

 

（田中委員） 

 こども向け調査の中にこどもの意見を書く欄は設けないのですか。 

 こどもの意見を反映させないのは勿体ないと思います。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 こどもの負担を考えて設けていませんでしたが、必須項目とせずに

記載欄を設けるよう検討いたします。 

 

（事務局：大石課長） 

 こどもの意見を反映させるよう、検討いたします。 
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（峯会長） 

 その他ありますか。 

 

（関口委員） 

 学習端末で回答する場合、個人が特定されますよね。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 子育て支援課のアカウントにおいて作成し、回答を集計するので、

学校側には回答はわからないと思われます。 

ただ、子育て支援課で個人が特定できるのか今は明確な回答はでき

ませんが、通知の中で、回答については先生や保護者は知り得ない旨

の記載を行います。 

 

（関口委員） 

書いていただいた方が、安心して回答ができると思います。 

 

（峯会長） 

 特に校長会ではこの件について問題提起されていませんか。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 されておりません。 

 

（木村委員） 

 アンケートは学校で行うのですか。 

 

（峯会長） 

 学校にいる間に行うようです。 

  

（事務局：飯塚主査） 

 タブレットを持ち帰ることは少なく、恐らく、学校にいる間に実施

されると思います。 

 

（峯会長） 

 ほかにございますでしょうか。 
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 貧困についてや本市独自の設問が追加されているようですが、問題

ないかと思います。これ以上設問を増やしても負担になるので、この

程度でよいかと思います。 

 

 こども用調査の設問５について、校長先生方は回答が難しいとのこ

とですが、どうでしょうか。 

 

（木村委員） 

 北中生と関りがありますが、こどもと触れ合うイベントを実施しア

ンケートをお願いすると、将来こどもを持ちたいという意見は多くあ

ります。 

 

（峯会長） 

 小学生は設問５を無しとし、中学生には設問５を用意するという工

夫も必要かもしれませんね。 

 

（木村委員） 

 貧困対策の中に、朝食を食べているかという設問がありますが、貧

困だからではなく、親の都合で朝食を抜いている家庭が多くあり、貧

困対策とは違うのではないかと思います。 

 

（事務局：飯塚主査） 

 委員のおっしゃる通りで、貧困とは異なる理由が考えられます。そ

のため、資料３ 問３３－１のとおり、選択肢には貧困以外の理由を

設けております。 

 貧困に絡めた設問になっておりますが、食育・生活習慣について確

認する中で、貧困を理由としたものがどの程度あるのか把握する考え

でおります。 

 

（峯会長） 

 その他ありますか。 

  

特にないようでしたら、この設問内容で進めさせていただきます。 

 

それでは、次の説明をお願いします。 
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（事務局：飯塚主査） 

－資料１に基づき、第３期ひがしまつやま子ども夢プラン（仮称）

の策定 ３ 今後の予定 について説明－ 

 

 調査票の集計以降の今後の予定については、委託業者が決まり次第

お知らせをいたします。 

 

（峯会長） 

 未回答者に対して、途中で通知をする予定はありますか。  

 

（事務局：飯塚主査） 

 回答率が低い場合は、リマインド通知を出す予定です。  

 

（峯会長） 

 失礼のない程度に対応をお願いします。  

 

 今後の予定はこのようになっております。集計結果が出た時点で次

回の会議を開催いたします。  

 

（事務局・飯塚主査） 

 お気づきの点がありましたら、１１月中に御連絡ください。  

 また、今回の資料に誤字・脱字がありましたこと、お詫び申し上げ

ます。 

 

（峯会長） 

 内容が多岐にわたっておりますので、時間ある時に再度御確認いた

だき、何かありましたら、１１月中にお知らせください。  

 

その他、何かありますか。 

 

ないようでしたら、以上を持ちまして議事を終了し、議長の職を降

ろさせていただきます。 

 

以  上 
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７ その他 事務局：次回会議日程について 

８ 閉会 事務局：田島次長 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

 令和５年１２月７日    署名委員    山本 和順     

 

              署名委員    木村 貴世     

 
 


